
 

梁宇姣（女） 

2003 年 9 月—2007 年 7 月 中国东北大学 

2008 年 10 月—2010 年 4 月 日本亚细亚友之会日本语学校 

2010 年 4 月—2011 年 3 月 东京 IT 会计专门学校 

2011 年 4 月—明治大学大学院会计专门职研究科 

 

                                 坚持自己的选择 

 

   时间过得好快，转眼之间来日本已经快三年了。我是 2008 年 10 月进入亚细亚友之会日本

语学校学习，2010 年考入明治大学大学院。语言学校的学习是我留学的起点，所以要对我的

母校还有细心指导我的老师，说上一声谢谢。 

        

（一） 关于日语的学习 

 

     我在国内大学读的是日语专业，来日本之前已经通过了日语一级考试。原本以为很快就可

以考上大学院，可是来到日本才发现，我在国内学的日语根本用不上，而且我也听不懂大家

在说什么。通过在语言学校的学习，我的日语听说能力有了很大的提高，也连续 2 次通过日

语一级考试。其实一直想对学弟，学妹说，一定要珍惜你们在语言学校学习的日子，也不要

急着去读研究生，扎扎实实的把日语学好，真的很重要。因为无论去哪一所学校，学习什么

专业，首先都要能听懂老师讲课，交给老师的报告，论文都要让老师能看懂。最后还想说，

当我们离开了语言学校，就再也不会有老师那么认真，细心的教我们学习日语了。 

    

（二） 关于大学院的考试与学习 

 

    我就是抱着读大学院的理想，才决定来日本留学的。还记得当时校长和丁老师去沈阳面

试的时候，我就对校长说“我要考早稻田大学的大学院，学习日本语教育。”虽然最后没有

读早稻田大学，也没有学习日本语教育。但是校长和丁老师仍然给予了大力支持、帮助和鼓

励。我为了报考会计专业，先到专门学校念了 1 年，之后考取了明治大学的大学院，专攻是

会计。我毕业以后想留在日本工作，所以就选择学习会计了。这是一门专业性很强的专业，

所以最重要的就是要把专业知识学好。因为笔试题内容很多，范围也很广。即使是面试的时

候，老师问的也是很实际的问题，比如说“金融商品，期货，期权的一些处理方法”等等。

我没有提前和教授联系，或是给教授写邮件。只是把学校要求的出愿资料提交到学校，然后

就去参加笔试了。后来才知道如果你的笔试成绩足够好，依然是可是通过考试的。但是如果

能够提前和教授联系一下，那么机会就更大了。大学院的学习很忙，但是很快乐。我不打

工，所有的时间都用在学习上了。其实如果学习会计专业，也没有时间去打工。学校要求的

毕业单位数很多，所以每学期要修的科目也很多。因为会计的专业性很强，所以准备期末考

试，总是觉得自己好像在准备高考一样。但是当看到成绩的时候，就知道自己的努力没有白

费，依然有一份喜悦在心间。 

     坚持自己的选择，并为之而努力才能梦想成真！最后对我的母校，校长还有帮助过我的

所有老师们，说一声谢谢！并祝愿大家都能实现自己的理想。 


